

NOS ANCIEN·NE·S ETUDIANT·E·S

Morgane Jomini

Master "Sociétés plurielles: cultures, politiques et religions", option "Dynamiques sociales et culturelles"; titre obtenu en 2022

Assistante diplômée à l'Université de Fribourg



Pourriez-vous vous présenter en quelques mots?

Je m'appelle Morgane, je suis originaire de Fribourg et j'ai 30 ans. J'ai effectué mes études à l'Université de Fribourg.

Quelles études avez-vous réalisées?

J'ai débuté par des études en pédagogie spécialisée à Fribourg, mais j'ai changé de voie car cela ne me convenait pas. J'ai ensuite obtenu un titre de bachelor en science des religions avec une branche secondaire en histoire. Ayant apprécié les aspects de réflexion sur la société dans les cours de science des religions, j'ai décidé de poursuivre avec un master en sociologie, qui me semblait offrir de nouvelles opportunités de réflexion. Grâce à mon bachelor en science des religions, j'ai pu intégrer directement le master en sociologie, et j'ai pris didactique des langues étrangères comme deuxième branche.

Quel est votre emploi actuel?

Je suis actuellement assistante diplômée à l'université, où je prépare une thèse de doctorat. Mon poste comprend des tâches d'assistantat auprès d'une professeure, incluant l'enseignement et la participation à des projets de recherche, ainsi que la rédaction d'une thèse.

Pour quelles raisons avez-vous choisi cet emploi?

J'aime la recherche, ce que j'ai découvert au fil de mes études en rédigeant mes travaux. J'aime également l'enseignement, et le poste d'assistante diplômée correspondait bien à ces aspirations. De plus, une part de chance m'a permis d'être au bon endroit au bon moment.

Depuis combien de temps êtes-vous à ce poste?

Depuis septembre 2022. Avant cela, j'avais effectué un stage dans un projet de recherche dirigé par la professeure avec laquelle je travaille actuellement.

Vos études vous sont-elles utiles dans votre profession actuelle?

Oui, à plusieurs titres. D'un point de vue sociologique, mes études m'ont permis d'acquérir des connaissances sur un large éventail de thématiques. La possibilité de choisir certains cours m'a permis de me spécialiser dans des domaines qui m'intéressaient. Sur le plan professionnel, mes études m'ont appris à être organisée, ce qui est essentielle pour mener à bien des projets dans un temps imparti. Elles m'ont également aidée à comprendre mon propre fonctionnement, comment j'étudie le mieux, et à de me détacher d'un idéal-type.

Quels ont été les points forts de votre formation en Sociologie?

L'un des points forts était la taille réduite des classes. Il y avait donc un contact qui pouvait être fait avec les professeur·e·s, et on sentait qu'ils-elles nous demandaient de participer et de nous investir intellectuellement, car très ouvert·e·s au dialogue. Cela permet d'être présent intellectuellement en cours et de pas faire les choses à moitié. Le cursus offrait également une grande marge de manœuvre pour choisir des cours correspondant à nos intérêts, car c'est un cursus qui est interdisciplinaire.

Avez-vous d'éventuels conseils pour de futurs étudiant·e·s en Sociologie?

Prendre le temps de faire ses études correctement car c'est facile de se dire que les lectures ne sont pas obligatoires, et donc de ne pas les faire. Or, c'est vraiment un moment dans notre vie qui est dédié à ça à s'émanciper intellectuellement, à apprendre. Ensuite, quand on entre sur le marché du travail, tout est chronométré. Une deuxième chose serait de rester curieux·se, par exemple dans les matières qui sont proposées, et de partir avec une ouverture d'esprit sur ce qu'on va apprendre.

Merci!